



Mitteilungen der Schulpflege zur Sitzung vom 29. Mai 2018

Legislaturziele 2014-2018

Mit dem Ende der Amtsperiode 2014-18 legt die Schulpflege Rechenschaft über die Erreichung der gesetzten Ziele ab. Die Schulpflege nimmt den Rechenschaftsbericht zustimmend zur Kenntnis. Zusammenfassend kann gesagt werden, dass die Legislaturziele erfüllt werden konnten. In der Planungsperiode 2014-18 haben viele zusätzliche Aufgaben und Projekte in zeitlicher, personeller und finanzieller Hinsicht Ressourcen gebunden, namentlich die Vorbereitung und ersten Umsetzungsarbeiten zur Einheitsgemeinde, die verschiedenen Bauprojekte für die Sicherstellung von genügendem und adäquatem Schul- und Betreuungsraum und einer den Vorgaben des Lehrplan 21 entsprechenden ICT. Der vollständige Rechenschaftsbericht ist auf der Website der Schule Künsnacht aufgeschaltet.

Neue Geschäftsordnung per 1. Juli 2018

Im Hinblick auf die Einführung der Einheitsgemeinde per 1. Juli 2018 hat die Schulpflege die Geschäftsordnung der Schule Künsnacht überarbeitet. Sie stimmt der Vorlage zu und empfiehlt der neuen Schulpflege die abschliessende Genehmigung anlässlich der konstituierenden Sitzung am 3. Juli 2018.

Projektleitung Neubau Schulanlage Goldbach

Das für den Neubau der Schulanlage Goldbach projektverantwortliche Schulpflegemitglied, Jörg Müller, tritt per Ende der Legislaturperiode 2014-18 von seinem Amt zurück. Mit der Einheitsgemeinde ist ab dem 1. Juli 2018 die Abteilung "Liegenschaften" der Politischen Gemeinde für das Bauprojekt verantwortlich. Zur Wissenssicherung und um die fristgerechte Fertigstellung des Neubaus sicherzustellen, befürwortet die Schulpflege den weiteren, gezielten Einbezug des langjährigen Projektleiters und befürwortet ein bis Bezug der Schulanlage befristetes zusätzliches Bauherrenmandat mit einem Kostendach von Fr. 15'000.- exkl. MwSt.

Bericht über die finanztechnische Prüfung zur Jahresrechnung 2017

Die mit der finanztechnischen Prüfung der Jahresrechnung 2017 beauftragte PricewaterhouseCoopers AG, St. Gallen, hält in ihren Berichten vom 28. März 2018 fest, dass die Jahresrechnung für das Rechnungsjahr 2017 den für die Organisation geltenden Vorschriften und die Prüfungsergebnisse den Erwartungen entsprechen und daher kein Handlungsbedarf besteht. Spezifische Sachgebietsprüfungen sind nicht durchgeführt worden. Die Schulpflege nimmt den Bericht der finanztechnischen Prüfstelle zur Kenntnis.

Evaluationsberichte Schulen

Im Schuljahr 2017/18 sind alle Schulen der Volksschule Künsnacht von der Fachstelle für Schulbeurteilung evaluiert worden. Die einzelnen Berichte liegen vor und können zusammengefasst auf der Website der Schule Künsnacht eingesehen werden. Die Schulpflege nimmt die Berichte zustimmend zur Kenntnis und zeigt sich mit dem Resultat zufrieden. Sie stellt fest, dass sich die Schule Künsnacht im Vergleich zum kantonalen Durchschnitt qualitativ auf einem guten Niveau hält. Die Schulen werden die Berichte und Entwicklungshinweise der Fachstelle konkret prüfen um daraus Schwerpunkte hinsichtlich Schulentwicklung und Qualitätssicherung festzulegen, welche zusammen mit den Legislaturzielen der Amtsperiode 2018-22 und den strategischen Vorgaben der Behörde in die Schulprogramme der Schuljahre 2019-23 einfließen.

Musikschule Künsnacht. Voranschlag 2019

Die Schulpflege genehmigt den Voranschlag 2019 der Musikschule Künsnacht. Die Erfolgsrechnung weist einen Aufwand von Fr. 2'200'000.- (Vorjahr Fr. 2'172'000.-) auf, dem ein Ertrag von Fr. 2'238'485.- (Vorjahr Fr. 2'209'285.-) gegenübersteht. Daraus resultiert ein Reingewinn von Fr. 38'485.- (Vorjahr Fr. 37'285.-), welcher dem Eigenkapital zugeschlagen wird. Der budgetierte Subventionsbetrag der Schule Künsnacht beläuft sich 2019 auf Fr. 1'210'385.- (Vorjahr Fr. 1'183'985.-), was etwa 54% des Gesamtertrags entspricht. Der kantonale Staatsbeitrag beläuft sich auf Fr. 49'000.- (Vorjahr Fr. 52'000.-) und die Schulgelder auf Fr. 950'000.- (Vorjahr Fr. 930'000.-).

**Zweckverband SPBD des Bezirks Meilen. Jahresrechnung 2017**

Die Schulpflege genehmigt die Jahresrechnung 2017 des Zweckverbands SPBD des Bezirks Meilen. Die laufende Rechnung weist einen Aufwand von Fr. 2'138'882.41 (Vorjahr Fr. 1'992'920.66) auf, dem ein Ertrag von Fr. 138'127.28 (Vorjahr Fr. 22'551.50) gegenübersteht. Daraus resultiert ein Aufwandüberschuss von Fr. 2'000'755.13 (Vorjahr Fr. 1'970'369.16), welcher gemäss Statuten durch die Verbandsgemeinden in Form der verrechneten Stundenansatzhöhe getragen wird. Die Bestandsrechnung weist per 31. Dezember 2017 Aktiven und Passiven von je Fr. 131'201.95 (31.12.2016: Fr. 186'346.13) aus. Gemäss definitiver Abrechnung sind im Jahr 2017 für die Schule Küsnacht 11'815.44 Stunden (Vorjahr: 11'642.29) geleistet worden. Der Aufwandüberschuss für die Schule Küsnacht beträgt Fr. 225'222.60 (Vorjahr Fr. 190'749.75). Im Voranschlag 2019 hält die Schulpflege unter Beachtung von FIT 20 trotz steigender Schülerzahlen unverändert an der Plafohnierung der Planstundenzahlen auf 1291 Stunden fest.

14. Juni 2018

Die Schulpflege